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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１０期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１６ (平成
へいせい

２８ )年
ねん

１月
がつ

１７日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２４人
にん

 

張
ちょう

 氷
ひょう

青
せい

、 葉
よう

 元聡
げんそう

、 任
れん

 家林
じゃりん

、 劉
りゅう

 健全
けんぜん

、 王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、 金
きむ

 スンオグ
す ん お ぐ

、 孔
こん

 

敏淑
みんすく

、 崔
ちぇ

 想
さん

、 河
は

 相宇
さ ん う

、 ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

 ジェリー
じ ぇ り ー

、 タカハシ
た か は し

 ライゼール
ら い ぜ ー る

 

ラモス
ら も す

、牟
む

 鳳菊
ふぉんち

、グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、仲田
な か だ

 シリワン
し り わ ん

、ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

 

アスカ
あ す か

、 ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 エドワード
え ど わ ー ど

、 セヌー
せ ぬ ー

 ジョアキム
じ ょ あ き む

、 鈴木
す ず き

 イェレナ
い ぇ れ な

、

バルトコバ
ば る と こ ば

 オクサナ
お く さ な

、 園田
そ の だ

 泉
いずみ

 ベアトリス
べ あ と り す

、 河本
かわもと

 ファビオ
ふ ぁ び お

 良則
よしのり

、

シフケン
し ふ け ん

 ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、オルソン
お る そ ん

 チャールズ
ち ゃ ー る ず

、ディットマー
で ぃ っ と ま ー

 ダニエラ
だ に え ら

 

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

石川
いしかわ

 室長
しつちょう

､町田
ま ち だ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、八木
や ぎ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、須藤
す ど う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、小田切
お だ ぎ り

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、丸橋
まるはし

 職員
しょくいん

、鈴木
す ず き

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ３人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

 

 

【全体会
ぜんたいかい

】  
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セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１５年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

はヘイ
へ い

さんと童
どう

さんから欠席
けっせき

の連絡
れんらく

が届
とど

いている。そ

れでは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「今
いま

の事務局
じ む き ょ く

の説明
せつめい

について、意見
い け ん

や質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）ない

ようなら、次
つぎ

の議事
ぎ じ

に進
すす

みたい。では、全体
ぜんたい

での提言
ていげん

について、審議
し ん ぎ

したい。

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 こ れ ま で の み な さ ん の 審議
し ん ぎ

、 ま た オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で 、 特
とく

に

ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

をした成果
せ い か

をまとめたものが資料
しりょう

３になっている。質問
しつもん

や意見
い け ん

をどうぞ。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「２
ふた

つある。２ページ
ぺ ー じ

のＭＹプラザ
ぷ ら ざ

の表記
ひょうき

だが、小文字
こ も じ

ではなく大文字
お お も じ

だ。   

それと３ページ
ぺ ー じ

の（５）『地域
ち い き

の中
なか

で孤立
こ り つ

し』というのは外国人
がいこくじん

市民
し み ん

だけにか

か っ て い る と 思
おも

う が 、 日本人
に ほ ん じ ん

で 孤立
こ り つ

し て い る 方
かた

も 利用
り よ う

で き れ ば と 思
おも

う の だ

が。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

、説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「ラウンジ
ら う ん じ

が実現
じつげん

した場合
ば あ い

、利用
り よ う

者
しゃ

は外国人
がいこくじん

だけではなく、

日本人
に ほ ん じ ん

もというのはこれまでのみなさんの意見
い け ん

として理解
り か い

しているつもりだ。

一方
いっぽう

で、あまり『誰
だれ

にとっても』としてしまうと、この会議
か い ぎ

がまずは外国人
がいこくじん

の

抱
かか

える問題
もんだい

を改善するためのものだという部分
ぶ ぶ ん

が見えなくなってしまう。ここ

の部分
ぶ ぶ ん

では『孤立
こ り つ

している外国人
がいこくじん

』という問題
もんだい

を 扱
あつか

っているが、全体
ぜんたい

として

は、『外国人
がいこくじん

だけに限
かぎ

らず』とした。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「全体
ぜんたい

として、いろいろな方
かた

が利用
り よ う

できるということになっているので、

了解
りょうかい

した。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

委員
い い ん

「 ３ ページ
ぺ ー じ

の ラウンジ
ら う ん じ

構想
こうそう

の イメージ
い め ー じ

の 図
ず

の と こ ろ で 、 私
わたし

た ち の

提言
ていげん

の中
なか

では国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

に重要
じゅうよう

な役割
やくわり

を担
にな

ってもらいたいと 考
かんが

えているが、

それがあらわされていない。うまくイメージ
い め ー じ

に入
い

れられないか。」  
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事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「今
いま

すぐにはイメージ
い め ー じ

が思
おも

い浮
う

かばないが、了解
りょうかい

した。修正
しゅうせい

す

るようにしたい。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「 『ま ず は で きる と こ ろか ら 、 で きる 範囲
は ん い

で ラウンジ
ら う ん じ

を 設置
せ っ ち

し』 の 部分
ぶ ぶ ん

に

『できる範囲
は ん い

でまずラウンジ
ら う ん じ

を１
ひと

つ設置
せ っ ち

し』と、『１
ひと

つ』を入
い

れた方
ほう

がよいの

ではないか。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

でも市内
し な い

に複数
ふくすう

あった方
ほう

がよいという意見
い け ん

が多
おお

かったと

思
おも

うが。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「もちろん複数
ふくすう

の方
ほう

がいいと思
おも

っているが、最初
さいしょ

から複数
ふくすう

つくるのは無理
む り

だ

と個人的
こ じ ん て き

に思
おも

っている。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

、説明
せつめい

を。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「複数
ふくすう

としていても、実際
じっさい

には『まず１か所
しょ

』ということにな

る可能性
か の う せ い

は高
たか

いだろう。 逆
ぎゃく

に明確
めいかく

に『１
ひと

つ』と書
か

いてしまうと、もしかした

ら『１
ひと

つ』つくれば達成
たっせい

できたということになってしまうかもしれない。あえ

て『１
ひと

つ』と書
か

くメリット
め り っ と

が感
かん

じられないのだが、どうだろうか。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「今
いま

の説明
せつめい

で納得
なっとく

した。」  

葉
よう

委員
い い ん

「よくわからないのだが、優先的
ゆうせんてき

に設置
せ っ ち

すべき場所
ば し ょ

など具体的
ぐ た い て き

に書
か

いた方
ほう

がよ

いのか。たとえば、登戸
のぼりと

など。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

、どうか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「提言
ていげん

には具体的
ぐ た い て き

な場所
ば し ょ

は書
か

かない方
ほう

がよいと思
おも

う。北部
ほ く ぶ

に

拠点
きょてん

となるような場所
ば し ょ

が必要
ひつよう

くらいは書
か

いてもよいと思
おも

うが。」  

葉
よう

委員
い い ん

「それでよいと思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「たとえば、外国人
がいこくじん

人口
じんこう

が多
おお

いのに拠点
きょてん

がないことが課題
か だ い

と書
か

いた

らどうだろうか。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

、お願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「横浜
よこはま

のつづきＭＹプラザ
ぷ ら ざ

に行
い

ったときの 話
はなし

では、都筑区
つ づ き く

は

とくに外国人
がいこくじん

人口
じんこう

が多
おお

いわけではない、とのことだった。多
おお

いところに必要
ひつよう

と

いうのは当然
とうぜん

だが、一方
いっぽう

で少
すく

なくても必要
ひつよう

とも言
い

える。少
すく

ない方
ほう

が孤立
こ り つ

しやす

かったりもする。」  

（その他
た

、細
かま

かい文言
もんごん

等
とう

について質問
しつもん

・意見
い け ん

）  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「いろいろ指摘
し て き

をいただいたので、もう一度
い ち ど

文章
ぶんしょう

を修正
しゅうせい

したい。

次回
じ か い

は最後
さ い ご

の会議
か い ぎ

なので、できるだけ会議
か い ぎ

より前
まえ

にみなさんに送
おく

って意見
い け ん

をも

らうことにしたい。」  
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セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「お願
ねが

いする。それでは、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に移る。社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

はこのまま

レセプションルーム
れ せ ぷ し ょ ん る ー む

。福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

は第
だい

１会議
か い ぎ

室
しつ

に移動
い ど う

をお願
ねが

いする。全体
ぜんたい

会
かい

の再開
さいかい

は１６時
じ

２５分
ふん

だ。」  

 

【福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

】  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「時間
じ か ん

になったので、福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。まずは事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお

願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

かあるか。」  

金
きむ

委員
い い ん

「子育
こ そ だ

てガイドブック
が い ど ぶ っ く

で、『またそのような配慮
はいりょ

のないものもある』のところ

で『配慮
はいりょ

さえ』と『さえ』を入
い

れるのはどうか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「 強 調
きょうちょう

したい気持
き も

ちは分
わ

かるが、『さえ』は強
つよ

すぎる。受
う

け

る側
がわ

からするとやや攻撃的
こうげきてき

な印象
いんしょう

がする。提言
ていげん

では課題
か だ い

を指摘
し て き

するのはよいと

思
おも

うが、あくまでも建設的
けんせつてき

に改善
かいぜん

策
さく

を提案
ていあん

すべきだと思
おも

う。批判
ひ は ん

が前面
ぜんめん

に出
で

て

しまうのはあまりよくないと思
おも

う。」   

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「今
いま

のも含
ふく

めて何
なに

かあるか。（  なし  ）子育
こ そ だ

て支援
し え ん

については、これで

よいか。（  異議
い ぎ

なし  ）それでは、次
つぎ

は高校
こうこう

進学
しんがく

だ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４－２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「前回
ぜんかい

の意見
い け ん

が反映
はんえい

されていると思
おも

うが、何
なに

かあるか。」  

（細
こま

かい文言
もんごん

等
とう

について質問
しつもん

・意見
い け ん

）  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「他
ほか

になければ、部会
ぶ か い

として決
けつ

をとりたい。今日
き ょ う

出
で

た意見
い け ん

を踏
ふ

まえて、

部会
ぶ か い

の提言
ていげん

として確定
かくてい

してよいか。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それでは、これで福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「それでは、社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。さっそくだが、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお

願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

葉
よう

委員
い い ん

「住宅
じゅうたく

基本
き ほ ん

条例
じょうれい

の大家
お お や

への周知
しゅうち

には賛成
さんせい

だが、周知
しゅうち

できたかどうかの検証
けんしょう

がで

きないと意味
い み

がないのでは。」   
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ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「店舗
て ん ぽ

などにポスター
ぽ す た ー

を貼
は

ってもらえばよいのではないか。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「不動産
ふ ど う さ ん

屋
や

にパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を置
お

いてもらったらよい。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「それと棒
ぼう

グラフ
ぐ ら ふ

だと文字
も じ

が多
おお

くて読
よ

みにくいので、円
えん

グラフ
ぐ ら ふ

の方
ほう

がよいの

ではないか。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「１ページ
ぺ ー じ

のグラフ
ぐ ら ふ

は１００％にならないので、円
えん

グラフ
ぐ ら ふ

には適
てき

さない。

３ページ
ぺ ー じ

は円
えん

グラフ
ぐ ら ふ

の方
ほう

が分
わ

かりやすいかもしれない。」  

オルソン
お る そ ん

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「 私
わたし

はこのままでも十分
じゅうぶん

理解
り か い

できると思
おも

う。少
すく

ないところが見
み

に

く い と い う よ り も 、 ７ ８ ％ ぐ ら い が 制度
せ い ど

を 『 知
し

ら な い 』 と い う と こ ろ が

ポイント
ぽ い ん と

だろう。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「 多数決
た す う け つ

で 決
き

め た い 。 円
えん

グラフ
ぐ ら ふ

に す る の に 反対
はんたい

の 人
ひと

は 挙手
きょしゅ

を 。 （  反対
はんたい

少数
しょうすう

 ）では、円
えん

グラフ
ぐ ら ふ

に修正
しゅうせい

してもらうことにする。他
ほか

に修正
しゅうせい

の要望
ようぼう

はある

か。（  なし  ）では、次
つぎ

にやさしい日本語
に ほ ん ご

に移
うつ

りたい。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお

願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５－２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「質問
しつもん

や意見
い け ん

をどうぞ。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「 前回
ぜんかい

、 絵
え

や イラスト
い ら す と

が あ る と 分
わ

か り や す い と 話
はな

し た と 思
おも

う が 、

ガイドライン
が い ど ら い ん

の中
なか

にも絵
え

やイラスト
い ら す と

について書
か

いた方
ほう

がよいのではないか。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「４ページ
ぺ ー じ

に、イラスト
い ら す と

や絵
え

を使
つか

って、視覚的
し か く て き

に分
わ

かりやすいものになるよ

う 工夫
く ふ う

し て い る 自治体
じ ち た い

も あ る と い う こ と が 書
か

い て あ る 。 こ れ で 伝
つた

わ る の で

は。」  

孔
こん

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

に聞
き

きたいのだが、去年
きょねん

、市役所
し や く し ょ

で『やさしい日本語
に ほ ん ご

』の講座
こ う ざ

があっ

たかと思
おも

うが、その時
とき

の講師
こ う し

の人
ひと

はどういったところが大切
たいせつ

だと言
い

っていたか

教
おし

えて欲
ほ

しい。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「講座
こ う ざ

の中
なか

では、文章
ぶんしょう

をやさしい表現
ひょうげん

に直
なお

すだけでなく、イラスト
い ら す と

等
など

を用
もち

いることでより視覚的
し か く て き

に分
わ

かりやすくなるという 話
はなし

があった。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「ガイドライン
が い ど ら い ん

の中
なか

に絵
え

やイラスト
い ら す と

について、書
か

き入
い

れるかということだが、

内容
ないよう

が膨
ふく

らんでしまうと実現
じつげん

が 難
むずか

しくなってしまうのではないかと思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「１番
ばん

のガイドライン
が い ど ら い ん

というのは、あくまでも基本
き ほ ん

となる『やさし

い日本語
に ほ ん ご

』の作成
さくせい

についてだ。絵
え

とかイラスト
い ら す と

を入
い

れるのは、もちろん賛成
さんせい

だ

が、それはあくまでも２番
ばん

の『市
し

ホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

の改善
かいぜん

と充実
じゅうじつ

』についてだと思
おも

う 。 川崎市
か わ さ き し

の ホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

に も そ う い う こ と を 期待
き た い

し て い ま す と か も っ と

強 調
きょうちょう

してもよいのではないかと思
おも

う。」  
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河
は

委員
い い ん

「ガイドライン
が い ど ら い ん

をつくるときには、『土足
ど そ く

厳禁
げんきん

』を『靴
くつ

を脱
ぬ

いでください』の

ように、なるべく具体的
ぐ た い て き

な例
れい

を載
の

せるとよい。『やさしい日本語
に ほ ん ご

』というと、

ただ平仮名
ひ ら が な

にすればよいと思
おも

っている人
ひと

もたくさんいると思
おも

う。それと、市
し

の

ホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

以外
い が い

のものでも『やさしい日本語
に ほ ん ご

』を普及
ふきゅう

させて欲
ほ

しい。」  

葉
よう

委員
い い ん

「３ページ
ぺ ー じ

のグラフ
ぐ ら ふ

だが、ぱっと見
み

てよくわからない。しっかり文章
ぶんしょう

を読
よ

めば

理解
り か い

できるが。グラフ
ぐ ら ふ

を分
わ

かりやすく加工
か こ う

したらどうか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「『テレビ
て れ び

』や『区
く

の窓口
まどぐち

、市政
し せ い

だより』など少
すく

ない項目
こうもく

は削
けず

って、

多
おお

い 順
じゅん

に並
なら

べればよい。」  

オルソン
お る そ ん

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「 私
わたし

はこのままがよいと思
おも

う。比較
ひ か く

するためには、少
すく

ないものも

必要
ひつよう

だ。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「必要
ひつよう

なものだけに減
へ

らした方
ほう

がよいという人
ひと

はいるか。（  ２人
ふ た り

 ）順番
じゅんばん

を入
い

れ替
か

えることに反対
はんたい

の人
ひと

はいるか。（  なし  ）では、順番
じゅんばん

の入
い

れ替
か

えだ

け修正
しゅうせい

をお願
ねが

いする。」  

（その他
た

、細
かま

かい文言
もんごん

等
とう

について質問
しつもん

・意見
い け ん

・調整
ちょうせい

）  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「これで社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。次回
じ か い

は提言
ていげん

案
あん

の最終
さいしゅう

チェック
ち ぇ っ く

だ。」  

 

【全体
ぜんたい

会
かい

】  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは、全体
ぜんたい

会
かい

を再開
さいかい

する。まずは部会
ぶ か い

報告
ほうこく

だ。福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

から

お願
ねが

いする。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は前回
ぜんかい

出
で

た修正
しゅうせい

意見
い け ん

が反映
はんえい

されているのかの確認
かくにん

を中心
ちゅうしん

に 行
おこな

った。

修正
しゅうせい

箇所
か し ょ

を確認
かくにん

して、細
こま

かな文言
もんごん

などでいくつか調整
ちょうせい

をして、決
けつ

をとり、全員
ぜんいん

賛成
さんせい

で提言
ていげん

を確定
かくてい

させた。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

から何
なに

か補足
ほ そ く

はあるか。（  なし  ）では、社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

から質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

か

らお願
ねが

いする。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「入居
にゅうきょ

差別
さ べ つ

についてだが、不動産屋
ふ ど う さ ん や

だけではなく大家
お お や

への周知
しゅうち

も加
くわ

えてもら

うことにした。それと、グラフ
ぐ ら ふ

を棒
ぼう

グラフ
ぐ ら ふ

から円
えん

グラフ
ぐ ら ふ

にした方
ほう

がよいという

意見
い け ん

が出
で

た。やさしい日本語
に ほ ん ご

についてだが、ガイドライン
が い ど ら い ん

の細
こま

かい内容
ないよう

までは

提言
ていげん

し な い こ と に し た 。 大事
だ い じ

な の は 、 ガイドライン
が い ど ら い ん

を 作成
さくせい

す る こ と と

ガイドライン
が い ど ら い ん

に沿
そ

ってやさしい日本語
に ほ ん ご

を推進
すいしん

することだ。それと、こちらも

グラフ
ぐ ら ふ

について要望
ようぼう

が出
で

た。割合
わりあい

が高
たか

い 順
じゅん

に並
なら

べ替
か

えることにした。次回
じ か い

、

修正
しゅうせい

を確認
かくにん

して決
けつ

をとり、確定
かくてい

としたい。」  
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セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

から補足
ほ そ く

はあるか。（  なし  ）では、福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

から質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）それでは、提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

につ

いて事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

６－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

を

お願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「次回
じ か い

、年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

に載
の

せる集合
しゅうごう

写真
しゃしん

をとるので正装
せいそう

で来
き

てください。

それと、３月
がつ

４日
よ っ か

に居住
きょじゅう

支援
し え ん

についての研修会
けんしゅうかい

がある。詳細
しょうさい

はメール
め ー る

でお知
し

ら

せするので、関心
かんしん

のある人
ひと

はぜひ参加
さ ん か

をお願
ねが

いする。最後
さ い ご

に、資料
しりょう

と一緒
いっしょ

に

配布
は い ふ

したアンケート
あ ん け ー と

を回収
かいしゅう

する。帰
かえ

る時
とき

に受付
うけつけ

に提出
ていしゅつ

をお願
ねが

いする。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

か ら １
ひと

つ 報告
ほうこく

が あ る 。 残念
ざんねん

な が ら 福田
ふ く だ

市長
しちょう

は 都合
つ ご う

が 悪
わる

く な り 、

会議
か い ぎ

に来
こ

れなくなってしまったそうだ。ただ、会議
か い ぎ

に来
く

ることには前向
ま え む

きだと

聞
き

いているので、ぜひ１１期
き

に来
き

てもらえればと思
おも

っている。  

それでは、これで今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

はすべて終
お

わりだ。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は、２月
がつ

１４日
じゅうよっか

、

日曜日
に ち よ う び

、最終
さいしゅう

回
かい

になる。場所
ば し ょ

は、ここ国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

だ。これで、２０１５

年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。お疲
つか

れさまでした。」  

 


